



Miércoles

12 de abril



HERALDO DE GERONA

PERIÓDICO INDEPENDIENTE DE AVISOS Y NOTICIAS

MISCELÁNEA POLÍTICA

La sinceridad electoral

Es el tema obligado de discusión el relativo a la sinceridad del gobierno en las próximas elecciones.

Según *El Imparcial* las próximas elecciones no se parecerán a ningunas otras por lo sinceras.

El Liberal se burla de esta sinceridad y dice que jamás han habido ni habrán maquinaciones más reprobables.

Lo mismo dice el *Heraldo de Madrid* según el cual el día de ayer fué de prueba para el gobierno, pues el pueblo demostró que ni aún para la formación de las mesas electorales consiente la falsificación de la verdad.

El Globo cree que el triunfo será para los advenedizos ricos, aunque hayan sido malos estudiantes y desconozcan las necesidades del país.

Esto no obstante las noticias que se reciben de toda la península acusan el triunfo del gobierno en la elección de interventores, todo lo cual permite asegurar que obtendrá una gran mayoría en las futuras cortes, sin necesidad de abandonar la sinceridad con que procede.

Los nocedalistas

La unión que los nocedalistas y carlistas acaban de hacer en algunos distritos del Norte para fines electorales, considérase como el preludio de futuras alianzas que según parece tienen por objeto la formación de un gran partido de oposición a las ideas liberales.

Interrogado en Sevilla el señor Nocedal ha declarado que va a la lucha porqué la cree conveniente en los actuales momentos históricos.

Los gamacistas

Dicen de Madrid que algunos candidatos gamacistas luchan con grandes dificultades para salir triunfantes a causa de la guerra sin cuartel que les hacen los amigos del señor Sagasta.

Los republicanos

Telegramas de Madrid se hacen eco de lo dicho por algunos ministeriales según los cuales saldrán triunfantes en las elecciones de Barcelona los señores Sol y Ortega, Salmeron y Junoy.

Pero las noticias de Barcelona desienten de tales vaticinios ya que en la candidatura de la coalición republicana, que según los diarios de Barcelona puede considerarse como un hecho, no figura el nombre del señor Sol y Ortega.

Mañana publicaremos

UN NOTABLE ARTÍCULO

titulado

LA LIBERTAD DEL VOTO

y escrito para nuestro periódico por el reputado literato

RAOUL D'ARNAULT

MOVIMIENTO ELECTORAL

(de nuestros corresponsales)

San Juan de las Abadesas

Al candidato que lucha en nuestro distrito contra el ex-diputado a cortes señor marqués de Santa Ana, parece que le han disgustado las noticias que ha recibido de

esta villa referentes a la batalla electoral que ha de darse el próximo domingo.

En esta tiene el señor marqués de Santa Ana muchas personas de arraigo que se le han ofrecido incondicionalmente y su reelección será un hecho con una nutridísima votación.—D.

Calonge

El paso por esta población del candidato señor Lletjet, ha sido desapercibido, pues sólo dos personas salieron a recibirle.

Al candidato señor Villapadierna, que le acompaña el ex-presidente de la diputación provincial, señor Roure, se le ha tributado un entusiasta recibimiento.

Aquí se duda de que llegue a tener 25 votos el señor Lletjet, protegido del director de *La Publicidad*.—N. P.

Cervid

En este pueblo, como en muchos otros cercanos, las personas que estaban completamente retraídas se aprestan a la lucha que se avecina, apoyando de manera decisiva la candidatura del señor Aldrich y Pagés.—A. P.

San Feliu de Guixols

En esta importante población, donde obtuvo tan gran victoria en las últimas elecciones el candidato ministerial señor Villapadierna, se repetirá este año la suerte. Liberales y conservadores, federales y posibilistas votarán en su mayoría al candidato que tanto ha hecho por el distrito.

Los federales dicen lo que *El Autonomista* de esa ciudad dijo en un suelto de su último número, tapado con un papel colorado, pero no tan bien tapado que sus correligionarios no pudieran leerlo:

—¡Si el señor Lletjet es completamente desconocido en el distrito...!

Los conservadores se muestran indignados contra *La Lucha*, por la campaña que hace el tal periódico monárquico en favor de un candidato tan enemigo de las instituciones como el señor Lletjet.

Estas son mis noticias é impresiones respecto a la presente lucha electoral. Seguiré comunicando, como son sus deseos, las que reciba ó adquiera en lo sucesivo.—Boix.

La Bisbal

Cumpliendo su encargo, voy, señor director, a comunicar lo que por aquí se diga respecto a elecciones.

Por descontado, el triunfo del señor Villapadierna. Respecto al señor Lletjet, he de decir que en esta villa se le pone fea la cosa; algunos conservadores que le habían ofrecido su apoyo, en vista de que va a presentar su candidatura de senador, su amigo señor conde del Villar, para hacer méritos para que el señor Villapadierna le apoye después, han decidido separarse del candidato republicano poniéndose al lado del liberal monárquico. Creo, pues, que el señor Lletjet no hará un lácido papel si quiera.—M.

Besalú

Es esperado uno de estos días el señor marqués de Camps, a quien se le dispensará muy buen recibimiento.

En este pueblo tendrá el señor marqués nutrida votación.—D.

Figueras

Mucho trabajan los elementos federales de esta ciudad, a favor del señor Pi; pero no son tantas como algunos suponen, las simpatías que tienen en esta los federales.

Las impresiones últimas que recojo de diferentes puntos, son de que gana muchísimo terreno la candidatura de don Mariano Vilallonga.

El señor Vilallonga, tiene muchísimos amigos de verdadero prestigio en el país que están dispuestos a apoyarle con todas sus fuerzas.

El triunfo del señor Vilallonga por el distrito de Figueras, se da por segurísimo.—G.

Camprodón

El recibimiento que se dispuso a nuestro candidato señor marqués de Santa Ana, fué entusiasta. Fué visitadísimo por muchas personas influyentes de esta villa y pueblos comarcanos.

La votación que obtendrá el señor marqués en esta villa, será por demás satisfactoria.

Hemos recibido la noticia a última hora, de que se presentaba don Luis Armíñan, abogado de Madrid, pero completamente desconocido en el distrito.

Creemos que su contrincante no merece tomarse en serio.—Moner.

Arbúciac

Muy poco se habla en esta villa de elecciones.

Sabiendo que el candidato oficial don Antonio Comyn, no tenía oposición, pocos han sido los trabajos que se han hecho, máxime cuando la población en masa está del lado de este señor.

Los contrarios del señor Comyn, en esta villa, son contadísimos, por lo que es de esperar que obtenga votación brillante dicho señor.—Ll.

Curiosidades y recetas útiles

Un bebedor

Seguramente que uno de los bebedores mas formidables que en el mundo existen es el doctor Mooney, residente en el estado de Kentucky, Estados Unidos. No usa más bebida que el whisky, de cuyo líquido consume diariamente veinte ó veinticinco vasos grandes. Teniendo en cuenta que el *espirituoso* doctor está sometido a éste régimen desde la edad de veinte años, a éstas fechas en que tiene setenta, ha consumido la friolera de 315.000 vasos de aguardiente, habiéndole costado su desmedida afición al alcohol la modesta suma de francos 150.000.

¡Qué dirán los defensores de la templanza!

Receta contra la calvicie

Ron.	500 gramos.
Alcohol.	25 »
Agua destilada.	25 »
Tintura de cantáridas.	3 »
Carbonato amónico.	3 »
Sal de tártaro.	5 »

Mézclense los líquidos, disuélvase las sales y fíltrese todo.

Humedézcase el cuero cabelludo, y transcurridos unos minutos, lávese con agua templada.

CHÁCHARA CÓMICA

El crucero auxiliar «Rápido» saldrá en breve para el Havre, donde limpiará fondos y hará algunas reparaciones.

Pero, hombre, ¿no hablamos quedado en que ese vapor tortuga lo íbamos a vender, juntamente con sus hermanos «Meteor» y «Patriotas», a dos pesetas toda la familia?

¿A qué limpiarlo y repararlo? Como no quieran hacer con él lo que el gitano del cuento con el burro: pintarlo de otro color para que no lo conozcan....

Un periódico alemán se admira de que en España se deban ocho millones de pesetas a los maestros de escuela.

Procediendo con calma y con justicia no comprendo, en verdad, la admiración que causa en Alemania la noticia, ni existe en el asunto tal malicia que pueda censurarse a mi nación.

Luchando, al enseñar, contra el error, adquiérese gran honra; y es de ver que sería dar muestras de candor tras la gloria dinero conceder.

¡Que los maestros coman del honor!

La sociedad de poceros de Madrid celebró junta general ordinaria a las ocho de la noche del diez del actual.

Suponemos que tratarían de las rendiciones de Santiago y Manila, del proceso de los generales y de los tribunales de honor. Son los asuntos mas adecuados para la sociedad de poceros.

Cosas oscuras y profundas.

Paco Tullero.



Estando nuestro periódico especialmente destinado a la información y exigiendo la presente lucha electoral una muy amplia; no reparando en gasto ni sacrificio alguno y sólo con el fin de corresponder al favor que nos dispensa el público, hemos decidido hacer nuestra edición diaria hasta que se decida por el cuerpo electoral quienes han de ser sus representantes en el congreso.

A fin de que la información del HERALDO DE GERONA sea todo lo amplia que las circunstancias reclaman, hemos encargado a nuestros corresponsales nos comuniquen diariamente sus noticias é impresiones, que insertaremos en las hojas extraordinarias que publicaremos y los números ordinarios que correspondan, alternándolas, para más variedad, con los muchos originales que en nuestra redacción están aguardando turno.

No dudamos que este nuevo sacrificio nuestro será apreciado por nuestros suscriptores como débil muestra de nuestro deseo de satisfacerles y de nuestro agradecimiento por su benevolencia para con el HERALDO DE GERONA.

Las escuelas vacantes en esta provincia como resultas del primer trimestre del corriente año, son las siguientes: San Miguel de Cladells, dotada con 250 pesetas; Garrigolas, con 300; San Miguel de Fluviá, con 350; Torrent, 400; Ullá, con 550; Quart y Selva de Mar, con 625; Vulpellach, San Juan de Palamós, Breda, Palau Sabardera, Canet de Adri y San Antonio de Calonge, con 825 y Llagostera con 1.100.

Las de Llagostera, Palau Sabardera, San Antonio de Calonge, San Juan de Palamós, Canet de Adri, Selva de Mar y

Quart son de niños; las de Vulpellach y Breda de niñas y las restantes de ambos sexos.

La de 1.100 pesetas corresponde al turno de ascenso, las de 825 al de oposición y las otras al de concurso.

Nuestro distinguido amigo, el exdiputado por Vilademuls, don Luis Canalejas y Méndez, que presenta su candidatura de senador por esta provincia, es esperado en esta ciudad del 18 al 20 de este mes.

Según estado publicado en la *Gaceta de Madrid*, durante el segundo semestre del año 1896 fallecieron en Cuba Juan Mosquera, Pedro Llinás, Juan Masferrer y José Nicolás, soldados naturales de la provincia de Gerona.

El doctor Bra (?) médico residente en París ha descubierto el microbio especial del cáncer.

Ha podido aislarlo y comenzar el cultivo, esperándose que logrará obtener la atenuación del virus para la vacunación y curación definitiva de las afecciones cancerosas.

Ha tomado posesión del cargo de oficial 3.º de la administración de hacienda de esta provincia, encargándose de la sección de propiedades, don N. Giménez.

Ayer, según teníamos anunciado, celebró en la casa consistorial la subasta para enajenar el matadero viejo de cerdos de la calle de la Acequia. Presidió el acto el alcalde señor Boxa, asistiendo el concejal señor Estech y el secretario señor Font.

Presentó un sólo pliego, que abierto después de transcurrida la media hora que previene la ley, resultó ser de los señores Planas Flaquer y compañía de esta ciudad que ofrecen por dicho edificio y su solar, la cantidad de 7.900 pesetas ó sea una más del tipo de subasta.

En su vista la subasta fué rematada en favor de dichos señores adjudicándoseles provisionalmente lo subastado.

Es digno de todo encomio el proceder de los empleados de la diputación provincial, con motivo del impropio trabajo llevado á cabo con motivo del nombramiento de interventores, y demás concernientes á las próximas elecciones.

Habiendo terminado la sesión de la junta del censo el domingo á las 5 de la tarde, el lunes á las 10 de la mañana quedaban extendidas el acta, las certificaciones y los nombramientos de los interventores y á las doce estaban en correos los pliegos correspondientes.

No creemos que haya provincia en España en donde se hayan practicado todas estas operaciones con mas rapidéz.

Un aplauso al secretario de la diputación provincial y empleados á sus órdenes.

Hoy celebra sesión de segunda convocatoria nuestro ayuntamiento. Según nuestras noticias no debe tratar de ningún asunto de interés.

Agradecemos al señor Mirambell la orden que á indicación nuestra ha dado para que se limpie el cauce del río Onyar en el trozo correspondiente á la plaza de la Independencia. Ayer una brigada municipal llevaba á cabo esta operación, que era en verdad muy necesaria.

De Valencia comunican que ha entrado en el puerto del Grao el vapor *Catalina*, que varó en la playa de Perelló hará cosa de un mes, y de cuyo suceso dimos oportunamente cuenta.

Hemos recibido la visita del importante semanario madrileño *El Progreso*.

Dejamos gustosos establecido el cambio.

Según la relación de los cupos de consumos que deben satisfacer los ayuntamientos de esta provincia en el próximo ejercicio económico, corresponden al de esta capital las siguientes cantidades:

Cupo por consumos: 106.654'50 pesetas; alcoholes y aguardientes: 15.497'00; sal: 7.748'50; total: 130.000'00; 10 por ciento transitorio de guerra: 13.000'00; total general: 143.000'00 pesetas.

Entre los proyectos que tiene en estudio el ministro de gracia y justicia, se dice que figura el de la reforma de los juzgados municipales, no sólo en los que se refiere á los juicios civiles, sino también á los de faltas, comprendiéndose en ellos los de lesiones que cursen dentro de los quince días.

También parece que el señor Durán y Bás está decidido á reducir los derechos arancelarios en los juzgados.

En la secretaría del ayuntamiento se estaba trabajando ayer con actividad en las operaciones preliminares de las elecciones, tales como nombramiento de interventores, presidentes de mesa, designación de colegios, etc.

Las votaciones se verificarán en los locales de costumbre excepto las de la sección 5.ª cuyo colegio electoral se constituirá en la escuela municipal de la calle de Mercaders número 8, en vez de la de la calle de Ciudadanos número 7, como las otras veces, por estarse verificado obras de reparación en esta última casa.

La diputación provincial ha aprobado el presupuesto de obras por administración y contrata, y el pliego de condiciones facultativas para llevar á cabo las obras de conservación del primer trozo de la carretera número 1, del plan provincial.

La diputación provincial ha acordado sacar á pública subasta la construcción del puente de Esponellá en la carretera provincial número 1 con arreglo al presupuesto y pliego de condiciones aprobado en 28 de abril de 1896 modificada en este sentido: 1.º que el plazo para la construcción será de tres años y 2.º que las certificaciones de obras no podrán ser pagadas más allá de 2.500 pesetas cada año en los tres primeros ejercicios y el resto en el cuarto.

En el expreso del lunes salió de esta capital para Barcelona, el señor marqués de Camps, candidato á la diputación á cortes por Olot.

El jueves próximo estará de regreso para continuar el viaje al distrito de Olot, acompañándole en la excursión el diputado provincial señor Puig Corominola.

El gobierno ha otorgado á nuestro distinguido amigo don Agustín Bender, la cruz de Carlos III.

Reciba el señor Bender nuestra más cumplida enhorabuena.

El tiempo, tan benigno durante la última semana, ha cambiado bastante en los primeros días de la presente en que de noche se ha vuelto á sentir fresco.

Continúan las ratérias. A un vecino de Pedret, le robaron en la madrugada del lunes, varias aves de su corral.

El tener que apuntar casi á diario robos ó hurtos cometidos en nuestra ciu-

dad, en verdad nada acostumbrada á ello, nos ha movido á inquirir las causas y hemos hallado varias, algunas de las cuales para no malograr los planes del celoso jefe de vigilancia de la provincia, no podemos hacer públicas.

Una de las causas de que se cometan hechos vandálicos en Gerona, es, y acaso no la menor, la escasez de vijilantes, y ya que no se pueda conseguir el aumento del escaso número destinado á esta provincia, debiera procurarse distraer de su verdadera misión el menor número de ellos.

No dudamos que el señor gobernador civil, tan celoso del buen desempeño de su importante cargo dispondrá que presten el servicio de vijilancia casi todos, ya que no todos, los individuos del cuerpo afectos á esta provincia, á fin de que aquella sea más efectiva, y pueda su jefe desarrollar mejor su plan de estirpación de la canalla que pulula por ahí.

—El médico higienista don Juan Jordi Ferreiro, tiene abierta una consulta especial para enfermedades venéreas y sífilíticas en su domicilio, Zapatería vieja, 7, 1.º, todos los días de 12 á 1.

—Dada la gran curiosidad é interés que despiertan hoy día los progresos industriales, nos creemos obligados á llamar la atención del público español en general sobre la magnífica fábrica de corsés que en Madrid (Bordadores 9) tiene establecida D. Francisco Regúlez. Desde el modesto corsé de la humilde criada, hasta el de la más aristocrática novia se encuentran en el establecimiento, á reducidísimos precios, y de excelente calidad.

ALFREDO RAMIRO TORRENTE
Dentista - Progreso - 29 - principal

CANTARES

No maltrates lo que es bueno,
que luego suele pesar;
no juegues con mi cariño,
que otro igual no encontrarás.

Voy á encargár á Querol
un retrato tuyo fiel;
que él copie con su cincel
lo que hizo Dios con el sol.

El mar está muy tranquilo
y de pronto se embravece;
igual me sucede á mí
cuando oigo que no me quieres.

He cambiado de opinión
más veces que pelos tengo;
pero te empecé á querer
y es firme mi pensamiento.

En teniendo una guitarra
y á la vera una morena,
y una bota con buen vino,
¡quién se acuerda de las penas!

El pobre sueña que es rico,
que vé el ciego, el sordo que oye,
y el que á una mujer adora
sueña que le corresponde.

José Yruela.

Sección Mercantil

EL MERCADO DEL SÁBADO

GANADO
El mercado del sábado fué regular, abundando las reses bovinas aunque la mayor parte eran flacas y de poco peso.

Los precios fueron:

Corderos de 2'25 pesetas á 2'75	carnicera
Terneras de 1'75	á 2
Bueyes de 1'62	á 1'62
Cerdos men. ^s de 100 car. ^s	á 1'75
Id. may. ^s de 100	á 2

GRANOS

Trigos.—De 17 á 18 pesetas cuartera.
Harinas.—De 13 á 19 pesetas quintal de 41'60.

Despojos.—Cuartera á 9 pesetas; mendillo á 7'50 saco de 50 kilos.

Cebada.—A 9'50 pesetas la cuartera de 80 litros.

Habas y habones.—A 13 pesetas y 14 la cuartera.

Maiz.—A 12½ pesetas cuartera de 80 litros.

Avenas.—A 8 pesetas los 80 litros.

Habichuelas del país.—A 24 pesetas cuartera de 80 litros.

Patatas.—De 5'50 á 6'50 el quintal catalán

Huevos.—A 0'95 pesetas la docena.



Un solo estreno ha habido en nuestro Teatro desde la última vez que nos ocupamos de él: el de «El querer de la Pepa», verificado el sábado último. Es esta zarzuelita una serie de cuadros madrileños muy bien trasladados á la escena é hilvanados con un débil y gastado argumento, cuyo final peca un tanto de inocente. Los tipos están todos muy bien pintados y el lenguaje es fonografiado. La interpretación, mejorada notablemente en la segunda representación, verificada el domingo, adoleció en las dos de falta de unidad. Las escenas no resultaron lo movidas que era menester. los *bocadillos* no fueron dichos con la lijereza que exigen los chistes, y la indumentaria estuvo sobrado descuidada. También contribuyó, y no poco, á que la obra no resultase con el lucimiento requerido, la proeza con que tuvo que ser presentada gracias á nuestro desdichado escenario.

El señor Bolmar muy bien como siempre: hizo un sereno gallego nada exajerado y muy sentido. El señor Olivares bien á ratos, cantando sobre todo; declamando, hizo muy bien la escena de defender á su novia de las inconveniencias de un municipal, que dicho sea de paso, se presenta vestido de polizonte.

La señora Biot acertadísima: no la hemos visto nunca mal en sus papeles. La señorita Coello, en las escenas en que se ha de mostrar enfadada ¡que naturalidad! en las que se ha de presentar alegre y risueña ¡que mal estuvo!; cantó muy bien su parte. Los demás artistas medianejos, algunos, como la señorita Martí, por haberles tocado en suerte papeles muy deslucidos.

Ah!, se nos olvidaba decir que la música de «El querer de la Pepa» es de la que no «se pega al oído». Es muy parecida á la de «La buena sombra»: ¡hijas al fin, ambas partituras de un mismo padre!

El lunes último estuvo en Cassá de la Selva, dando por la noche función en aquel Teatro, la compañía Bolmar.

En el teatro de la sociedad «Lo Recreo» de Palafrugell se anuncia la próxima inauguración de una temporada dramática.

En el Teatro Goula de San Felip de Guixols se ha inaugurado, con «El señor Fendal» una temporada dramática. Ferman la compañía que ha de actuar durante la misma las señoras Bozzo, Juanita; Perin Concepción y Esperanza; Llibre, Mercedes; Tarés, Candelaria y Vitales, Cristina y los señores Beranguer, Bonin, Bozzo, Fages, García, Llibre y Morató.

Casi todos ellos son conocidos del público gerundense.

ÚLTIMA HORA

A la de cerrar esta edición recibimos el siguiente telegrama:

Palafrugell, 11, 4'50 t.

Ha llegado esta mañana el candidato liberal por este distrito don Ramiro Alonso de Villapadierna, al que acompaña el señor Roure y otros amigos. Se le ha dispensado un cariñosísimo recibimiento. La demostración de afecto ha sido importante por el número y la calidad de las personas que la han llevado á cabo.

Después se ha celebrado un banquete en honor del visitante reinando mucha animación. Han brindado varios comensales haciendo votos por el esperado triunfo del señor Villapadierna, reasumiendo éste los brindis en una sentida peroración.—A. M.

Gerona: Imp. de Pablo Puigblanquer